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衆議院総務委員会ニュース 

平成26.3.25 第186回国会第９号 

 

3 月 25 日（火）、第９回の委員会が開かれました。 

 

１ 放送法第 70条第２項の規定に基づき、承認を求めるの件（内閣提出、承認第１号） 

・新藤総務大臣から提案理由の説明を、籾井日本放送協会会長から補足説明をそれぞれ聴取しました。 

・新藤総務大臣、藤川総務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長       浜 田 健一郎君 

日本放送協会会長             籾 井 勝 人君 

日本放送協会専務理事           塚 田 祐 之君 

日本放送協会専務理事           吉 国 浩 二君 

日本放送協会専務理事           石 田 研 一君 

日本放送協会理事             上 滝 賢 二君 

日本放送協会理事             福 井   敬君 

日本放送協会理事             森 永 公 紀君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

山 口 泰 明君（自民） 

・ＮＨＫ会長の就任会見での個人的発言をめぐる一連の混

乱により、視聴者から多くの苦情が寄せられる等ＮＨＫ

は厳しい状況にあるが、ＮＨＫ改革に向けた取組につい

て、ＮＨＫ会長の覚悟を伺いたい。 

 

門 山 宏 哲君（自民） 

・受信料の未払い者を放置することは、モラルの低下を招

くことから、弁護士を活用する等、未払い者の減少に向

けた更なる努力をする考えはあるのか、ＮＨＫ会長に伺

いたい。 

 

湯 川 一 行君（自民） 

・ＮＨＫ平成 26 年度予算の重点事項の一つである「いか

なる災害時にも対応できる放送設備と体制の強化」の具

体的な取組内容について、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

 

小 林 史 明君（自民） 

・地上デジタル放送の日本方式の国際展開について、どの

くらいの効果があったのか、総務省に伺いたい。 

・ＮＨＫにおいて、政府が進めているマイナンバー制度を、

受信料の支払いや紅白歌合戦等の公開番組の応募等に活

用する考えはあるのか、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

 

 

長 坂 康 正君（自民） 

・政府が進めているクールジャパンの推進に関し、放送コ

ンテンツの海外展開について、総務省の取組を伺いたい。 

・認知度が低いと言われている日本の国際放送について、

総務省による認知度向上のための取組について、大臣に

伺いたい。 

 

濱 村   進君（公明） 

・放送法に謳われている放送の不偏不党について、ＮＨＫ

会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ会長の辞任を要求する弁護士等のグループが受信

料の不払いをするとしているが、このような抗議のため

の不払いは認められるのか、ＮＨＫに伺いたい。 

・抗議のための受信料の不払いが増えるとＮＨＫの経営に

支障が出てくるが、どのように対処するのか、ＮＨＫ会

長に伺いたい。 

 

近 藤 昭 一君（民主） 

・ＮＨＫの放送受信契約を巡る訴訟について、ＮＨＫが契

約締結を申し込んで２週間経てば、自動的に契約が成立

するという判断と、受信者からの契約申し込みの意思表

示がなければ契約は成立しないという判断との異なる２

つの高裁判決が出ている。この２つの高裁判決に対する

見解について、大臣及びＮＨＫ会長に伺いたい。 
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・報道の公平性に対するＮＨＫ会長の認識、従来の国際放

送が政府の主張を十分に発信できていたのかということ

及び政府の主張と報道の公平性を担保しチェックするＮ

ＨＫの体制について伺いたい。 

・ＮＨＫ会長の資質及び自身がＮＨＫ会長に選ばれた理由

についてどのように考えるのか、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

 

福 田 昭 夫君（民主） 

・ＮＨＫ会長が、理事に日付を空欄にした辞表を提出させ

たことは、絶対的な罷免権を得たことを意味すると考え

るが、総務省の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ会長が、このような辞表を提出させたことは、放

送法に基づく職務上の義務違反にあたるため、その辞表

は全理事に返却すべきと考えるが、ＮＨＫ会長の見解を

伺いたい。 

・放送法に違反することを行っているＮＨＫ会長を罷免す

るべきと考えるが、ＮＨＫ経営委員会委員長の見解を伺

いたい。 

 

黄川田   徹君（民主） 

・ＮＨＫと政治の距離について、ＮＨＫ会長及びＮＨＫ経

営委員会委員長の見解を伺いたい。 

・昨年から今年にかけてＮＨＫでは不祥事が続いているが、

今後の対応についてＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・東日本大震災の被災地の復興に向けたＮＨＫの報道の取

組について、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

 

奥 野 総一郎君（民主） 

・テレビ国際放送の認知度が中国の国際放送に比べて劣っ

ている理由及び今後の強化策についてＮＨＫ会長の見解

を伺いたい。 

・ＮＨＫ経営委員会委員がイランを訪問した際の発言等は、

本年２月のＮＨＫ経営委員会での申合せ事項へ抵触する

か否かについて、ＮＨＫ経営委員会委員長に確認したい。 

・ＮＨＫ会長及びＮＨＫ経営委員会委員の発言に対する意

見の件数、このうち肯定的意見及び否定的意見の割合、

また、受信料支払拒否を表明している件数をＮＨＫ会長

に確認したい。 

 

 

 

 

 

 

中 田   宏君（維新） 

・ＮＨＫのお笑い等のバラエティ番組は、放送法第 81 条

第１項各号の定めのいずれに該当すると考えるか、大臣

の見解を伺いたい。 

・放送コンテンツの売買について、平成 24 年度決算ベー

スで、海外からの購入額に対して海外への販売額はおよ

そ半額となっているが、この状況に対する今後の取組に

ついて、大臣の見解を伺いたい。 

・パラリンピック競技の放送が少ない現状について、公共

放送として放送時間を確保すべきと考えるが、ＮＨＫ会

長の見解を伺いたい。 

 

新 原 秀 人君（維新） 

・ＮＨＫ会長の独断で理事を罷免した過去の例の有無につ

いて、ＮＨＫに確認したい。 

・現在の３か年経営計画における４つの重点目標の一つで

ある「改革・活力」を実行する力を期待されＮＨＫ会長

に選ばれたと考えるが、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫは、放送番組を活用して広報する等、経営や改革

等の説明責任を果たし、また、自らの存在意義等につい

てアピールしていくべきと考えるが、ＮＨＫの見解を伺

いたい。 

 

上 西 小百合君（維新） 

・ＮＨＫ会長の就任会見での個人的発言をめぐる一連の混

乱があり、また、ＮＨＫ会長や理事の報酬が高すぎると

の批判もあることから、報酬を一部返納する考えはある

のか、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・理事から受け取った辞表について、返却する意思はない

か、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

・ＮＨＫの職員が退職後民放で番組を持つ例があるが、Ｎ

ＨＫの職員に競業避止義務は課されているか。また、課

されていないなら今後課すべきと考えるが、ＮＨＫの見

解を伺いたい。 

 

三 宅   博君（維新） 

・ＮＨＫの人件費が、日本の領土を守るために体を張って

いる海上保安庁の全予算にも匹敵するほどであることに

ついて、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

・ＮＨＫ予算に付する総務大臣の意見において、正確かつ

公平な報道に対する国民・視聴者の負託に的確に応える

こと等を盛り込んだ理由について、大臣の見解を伺いた

い。 

 


